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2023-24年度 上田ロータリークラブ
●会長　林 秀樹　●副会長　三井 英和・酒井 喜雄　
●幹事　飯島 幸宏　●会報委員長　斉藤 達也

［会長挨拶］　　　　　　　　　　　　　　林　秀樹　会長

　関東甲信地方にも梅雨明け

宣言がでて、暑い夏が続いてお

ります。

　先日の土曜日は上田市で４年ぶ

りに「祇園祭」が開催されました。

私も自治会の係をさぼり、愛犬と共に祇園祭に参加させて

いただきました。久しぶりに上田の市街地に活気が戻って

きたように感じうれしく思います。

　今週末は「上田わっしょい」また、来週末は「上田花火大

会」と夏の風物詩が続きます。

　コロナ禍が明けたことを実感できることに幸せを感じた

いと思います。

　コロナ禍が明けて、人の交流が戻ってきたと同時に最近、

小児を中心に夏風邪の一つである「ヘルパンギーナ」が大

流行していると報道されています。この地域でもかなり

の患者数が出ています。「ヘルパンギーナ」などの夏風邪

は、特に薬は在りません。解熱剤など対症療法しかない

のが現実です。まあ、家で寝ているしかないのですが、私

にとっては商売あがったりの気持ちです。

　皆様も、健康にはお気をつけください。

［就任挨拶］

●矢島康夫　直前会長

　前年度は、皆様のご協力により

まして会長職を何とか乗り切るこ

とができました。衷心より御礼申

し上げます。

　本年度は、　前年度の経験を活

かし、会長の良き相談役・補佐役として役立てられるよう

努めますので、よろしくお願い申し上げます。

●酒井喜雄　副会長（第二クラブ奉仕委員長）

　第二クラブ奉仕委員会の使命

は、毎週行われる例会が円滑に進

行するようにすることです。その

為の委員会として、「会場・出席

委員会」「親睦活動・家族委員会」

「プログラム委員会」「ニコニコＢＯＸ委員会」「雑誌委員

会」「クラブ会報・公共イメージ向上委員会」があり、それ

ぞれに凄腕の委員長と委員の皆様が就任していただいてお

りますので、例会の進行に支障は無いかと思いますが、今

月より会場が変わっており不慣れなこともありお気づきの

点もあるかと思います。もしありましたら、やさしく教え

ていただきたいと思います。改善して皆様にとりまして楽

しい例会ができますよう心がけてまいりますのでよろしく

お願いします。

●理事（国際奉仕）　酒巻　弘さん

　ロータリーの５大奉仕（クラブ

奉仕・職業奉仕・社会奉仕・国際

奉仕・青少年奉仕）の中での第四

部門である国際奉仕の位置付けを

研究・理解した上で、国際理解、

親善、平和を推進するために活動をしてまいります。

　米中の対立や、新型コロナのパンデミック、ロシアのウ

クライナ侵攻など国際社会が流動化を深め、不安定な中で、

世界に目を向け奉仕活動を模索していきます。

●ロータリー財団委員会と米山奨学委員会への協力

●５月25日～29日シンガポール国際大会のご案内、ご支援

　一年間どうぞよろしくお願いいたします。

第２９１５回例会（令和５年７月24日）



●会員増強・Ｉ.Ｄ.Ｍ.委員会　伊藤典夫　委員長

　今年度、会員増強・Ｉ.Ｄ.Ｍ.

委員長を拝命いたしました伊藤

典夫です。

　副委員長に宮川泰さん、委員に

滋野眞さんに加わっていただき、

一年間を運営してまいります。

　昨年度末に大量５名の退会者が発生してしまい、プレッ

シャーのかかる船出となってしまいましたが、なんとか会

員の増加に努力してまいりたいと思っております。

　また、林会長のご意向に沿って、会員相互の交流、とり

わけ世代間の交流を深め、風通しの良いクラブづくりに参

画させていただこうと考えております。

　横沢会計からも予算の増額をしていただきましたので、

Ｉ.Ｄ.Ｍ.の元来の姿である会員交流のための車座集会的な

形での「Ｉ.Ｄ.Ｍ.」の回数を増やして実施させていただく予

定です。来月の会員卓話で具体案を提示させていただくつ

もりです。

　会員の皆様には会員の増加のための情報提供と

Ｉ.Ｄ.Ｍ.へのご出席で会員相互の交流への積極的なご協力

をお願いしたいと思っております。

　一年間いろいろとお手数をお掛けいたしますが、皆様の

ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

●ロータリー情報委員会　桑原茂実　委員長

　当委員会の副委員長は島田甲子雄

さんです。入会候補者の方々に上

田ロータリークラブの定款、細則、

内規をわかりやすく提供してまい

ります。会員全員で会員増強に努

めましょう。また新入会員がクラブに早く馴染めるように

例会、Ｉ.Ｄ.Ｍ.、各種会合を通じて支援してまいります。会

員に向けてはＲＩや地区からの情報を提供し意識と知識を

高めるよう努力してまいります。

　一年間よろしくお願いいたします。

●会場・出席委員会　内河利夫　委員長

　今年度より新しい会場になる

為、いろいろな点で不手際が生じ

るかと思いますが、委員の皆様と

共に協力して会場づくりをしてま

いりますので一年間よろしくお願

いいたします。

　林会長の方針に従い明るく楽しい例会運営を目指します。

皆様のご協力よろしくお願いいたします。

●親睦活動・家族委員会　小林浩太郎　委員長

　この度は歴史と伝統のある上田

ロ一タリークラブの親睦活動・家

族委員会の委員長に選出していた

だき、大変光栄に思っております。

ありがとうございます。私は入会

２年の小林浩太郎と申します。親睦活動・家族委員会の委

員長として、皆様と一緒に楽しく有意義な活動を行ってい

きたいと思っております。なにぶん、まだまだロータリア

ンとして未熟故、皆様に叱咤激励をいただきたく、よろし

くお願いいたします。

　親睦活動とは、会員同士の交流や友情を深めることで、

ロータリークラブの結束力や活力を高めることを目的とし

た活動です。親睦活動を通じて、会員間の信頼や理解が増

し、ロータリークラブのサービスや貢献にも繋がっていき

ます。

　また、私たちが活動をするうえで家族はとても大切なも

のであると思います。

　世界平和のために何ができるかですって？家へ帰って、

あなたの家族を愛しなさい。

　マザーテレサの言葉であり、私の好きな言葉です。

　家族を含め、親睦活動を遂行する上で、どのように進め

ていくのがいいのかを考えました。今年度の親睦活動は、

前年度に引き続き、家族同伴旅行やクリスマスパーティー、

ゴルフコンペなどを計画しております。

　旅行では、日帰りになりますが他県に赴き、家族と幸せ

を共有できる体験をする予定です。クリスマスパーティー

では、子供向け演目やオークションなどを楽しみます。ど

ちらも盛りだくさんの内容で、皆様に楽しんでいただける

と思います。

　親睦活動は、会員の皆様のご参加やご協力がなくては成

り立ちません。どうぞ積極的に参加ください。また、ご意

見やご要望がありましたら、お気軽にお申し付けください。

私は常に皆様の声に耳を傾けております。

　以下、本委員会の活動内容としてあげさせていただきま

す。皆で楽しんでまいりましよう。

●プログラム委員会　湯田勝己　委員長

　本年度プログラム委員長を仰せ

つかりました。湯田です。１年間

よろしくお願いします。副委員長

に柄澤さんと２人で例会の内容を

決めていきます。今年度は例会の

回数は38回あります。その内月毎に各委員会の推進月間が

ありますのでその際は各委員長にタイムリーな情報を交え

た卓話をお願いしたいと思います。

　また、会員卓話（新しく入った方と２年以上卓話をして



いない方を優先して）とゲストスピーチを計画していきたい

と思いますので皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

●雑誌委員会　土屋勝浩　委員長

　雑誌委員会委員長の土屋勝浩

です。

　織副委員長とともに毎月例会に

おいて『ロータリーの友』を紹介

させていただきますのでよろしく

お願いいたします。

　ロータリアンの三大義務のひとつに、機関誌『ロータリー

の友』の購読があります。

　『ロータリーの友』は、毎月１日に発刊され、ＲＩ会長の

メッセージや、月間のテーマに沿った特集記事、国内外の

地区ならびにクラブの活動等が掲載されています。

　委員会としては、ロータリアンとしての資質向上と上田

クラブの活動に参考となるような記事を厳選し、紹介して

まいります。

　理不尽な時間調整にも不満を言わず対応してまいります

ので、よろしくお願いします。

●クラブ会報・公共イメージ向上委員会

　斉藤達也　委員長

　クラブ会報の作成とロータリー

クラブの公共イメージ向上につな

がる活動を企画してまいります。

　会報の作成は、例会等の内容を

正確にわかりやすくお伝えしてま

いりますが、非常に限られた時間の中で作業を行うため、

原稿はゲストスピーチ含め、できるだけデータでいただけ

ますようご協力をお願いいたします。

　公共イメージ向上につながる活動は、会長の意向をお聞

きしつつ、検討してまいります。

　一年間どうぞよろしくお願いいたします。

●米山奨学委員会　河田　純　委員長

　この事業の財源は皆様からの寄

付金のみで運営されており、全て

の寄付金は全額奨学事業に使われ

ています。また、この奨学金制度

は我が国最大規模のものであると

いわれております。

　日本で学ぶ外国人留学生数は年毎に増加しその成果を上

げています。国際情勢は不安定な時代となっていますが、

志を持って日本に来る留学生のためにご協力いただき例年

と同程度の寄付が達成できますように皆様のご協力をお願

いいたします。

［『ロータリーの友』紹介］　　　　　土屋勝浩　雑誌委員長

◆ＲＩ新会長　ゴードンＲ.

　マッキナリー氏の紹介

　左開き横書きの10ページをご覧

ください。新年度のＲＩ会長の

コードンＲ.マッキナリー氏の紹

介がされています。ゴードン会長はスコットランドの首都

エディンバラで生まれ、ラグビーに青春時代を捧げたス

ポーツマンということです。仕事は、30年以上に渡って地

元で歯科診療所を経営し、2016年に退職。その後、後進の

指導にあたると共に、イギリス小児歯科学会の支部長も務

められたそうです。

　ロータリーとの関係は26歳の時、同じ教会の信徒であっ

た友人に誘われて入会したのが始まりと言うことですが、

地域だけにとどまらず、ロータリーの活動が世界中で行わ

れていると知ったとき、大変心を奪われたそうです。その

後、ルワンダと南アフリカを訪問し、1994年のルワンダ大

虐殺とエイズによって孤児になった子供たちのために支援

活動を行ってきました。そうした献身的な活動が評価され

アイルランド内国際ロータリーの会長を仰せつかり、持続

可能な未来に向けて食料、シェルター、医療、教育の面で

孤児を支援する「ホープ＆ホームスforチルドレン」という

パートナーシッププロジェクトを立ち上げたそうです。

　また、ゴードン会長には３歳下の弟がいたのですが、

2014年にうつ病を患い自ら命を絶ってしまいました。長年

にわたってお互いを訪ね合っていたそうですが、「なぜ自

死のサインを見逃してしまったのか」「もっと何かできたの

ではないか」と今でも自問自答を続けられているというこ

とです。会長が今年度の優先課題として「メンタルヘルス

を支援する活動」を掲げたのも、こうした背景があったか

らだと理解することができました。

　このような人となりに触れ、ゴードン会長は人の痛みが

理解できるリーダーとして素晴らしい資質をもった方だ

と改めて感じた次第であります。私たちも、常に他人へ

の優しさをもって仕事や家庭に接していきたいものです。

　まとめとして、会長の今年度の優先施策について触れさ

せていただきます。

　一つ目として「メンタルヘルスの優先」です。安全な環境

をつくることは、私たちと関わる全ての人を歓迎し、公平

で、インクルーシブな世界に繋がるということ。これを実

現するためには、メンタルヘルスに対しての差別や偏見を

解消していかなければならないとしています。

　二つ目は、「バーチャル交流を通じた平和構築」です。近

年は、新型コロナウイルスの流行により、直接顔を合わせ

て活動することが困難になりました。従って、これからの

プログラムや行事・活動にはオンラインの要素を取り入れ

ていくことを推奨し、より多くの方にロータリーを体験し



てもらいたいと考えておられます。

　三つ目は、「女児のエンパワーメント」です。歴代会長が

継承してきた「世界中の女児と女性の地位向上」に焦点を当

てた取り組みを、今年も継続していきたいということです。

　以上、私たちも３つの重点目標を理解し、ロータリアン

の一員としてゴードン会長の意をくんだ活動を日頃から

行っていかなければならないと感じました。

［幹事報告］　　　　　　　　　　　　　　飯島幸宏　幹事

１．米山奨学会

　　ハイライトよねやま　280号

　　2023-2024年度上期普通

　　寄付金のお願い

　　米山寄付金達成クラブの　

　　お知らせ（2022年度表彰）

２．地区事務所　2023-2024年度ＲＬＩ参加のお願い

　　　　　　　　地区関係資金の件

３．丸子ＲＣ　クラブ会報配送中止のお知らせ

　　　　　　　（ＰＤＦでの送付）

４．上田西ＲＣ　クラブ会報郵送中止のお知らせ

　　　　　　　　（ホームページ閲覧のお願い）

５．上田東ＲＣ　2023-24年度Ｒ財団補助金事業

　　　　　　　　第３回打合せ会ご案内

６．上田六文銭ＲＣ　クラブ計画書

７．上田ケーブルビジョン　創立50周年記念誌

８．例会変更

　　小諸ＲＣ　　　　７月19日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　８月２日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　　　９日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　　　19日㈯　定受なし

　　小諸浅間ＲＣ　　７月20日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　８月３日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　10日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　17日㈭　定受なし

９．会報恵送　上田東ＲＣ、上田六文銭ＲＣ

［ニコニコＢＯＸ］　　　　　　　　　　　滝沢秀一　委員

　飯島幸宏さん　石井 人さん

出田行徳さん　伊藤典夫さん

内河利夫さん　小幡晃大さん

桑原茂実さん　小林浩太郎さん

酒巻弘さん　滋野眞さん　春原

宏紀さん　関啓治さん　関勇治さん　滝沢秀一さん

田原謙治さん　土屋勝浩さん　土屋陽一さん　林秀樹

さん　保科茂久さん　矢島康夫さん

本日喜投額　20名　￥ 27,000

累　計　　　　￥176,000

［例会の記録］

司会：内河利夫　会場・出席委員長

斉唱：ロータリーソング「四つのテスト」

●会長挨拶　●幹事報告

●役員・理事・小委員長　就任挨拶　●『ロータリーの友』紹介

［ラッキー賞］

　滝沢秀一さん（斉藤達也さんより、抹茶パウンドケーキ）

　土屋陽一さん（滋野眞さんより、雪中梅）

　小幡晃大さん（矢島康夫さんより、お菓子とジャムのセット）

　土屋勝浩さん（関啓治さんより、越後湯沢温泉の「笹雪」）

　矢島康夫さん（関啓治さんより、越後湯沢温泉の「笹雪」）

　織　英子さん（飯島幸宏さんより、箱根大涌谷黒チョコ）

　内河利夫さん（伊藤典夫さんより、小笠原の薬膳ラー油）

［出席報告］　　　　　　　　　　　　　内河利夫　委員長

［本日のメニュー］

●肉団子の甘酢あんかけ

●鶏のから揚げ  ●コロッケ

●ブロッコリー＆ミニトマト

●サバの竜田揚げ～チリソースがけ

●枝豆ごはん  ●味噌汁  ●しば漬け

［次回例会予定］

８月７日㈪　慶祝

　　　　　　ガバナー補佐事前訪問

（７月31日発行）
【会報担当】　桑澤俊恵　会報委員

本日 前々回
（7/3）

会 員 数 53 52
出席ベース 51 49

出 席 者 数 42
コロナ欠席2 41

出 席 免 除（b）
（　）内は出席者数

5（3） 5（2）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内 は Make up 後

2（43）
コロナ欠席1

出 席 率 86.27 89.80


